

Presse Nationale

> Politique



Défense : 136 militaires et civils décorés pour leur bon état de service

L'armée a distingué, le mardi 22 décembre, 136 personnels militaires et de la gendarmerie. Des civils exerçant au ministère de la Défense étaient également au nombre des personnes honorées, à la faveur d'une cérémonie qui a eu lieu à la place du Groupement ministériel des moyens généraux (Gmmg) au Plateau. Parmi les 136 décorés, 15 ont été faits officiers de l'Ordre national, 66 ont reçu l'insigne de chevalier de l'Ordre du mérite ivoirien. Les 55 autres se sont vu accrocher la médaille des forces armées sur les uniformes. Le Premier Ministre Hamed Bakayoko, par ailleurs, ministre de la Défense, a indiqué que cette décoration aux "élus" du jour vise à récompenser la bravoure, la discipline et l'exemplarité de l'exercice de la fonction militaire.



Sénat/ Clôture de la session ordinaire 2020 : 69 projets de loi votés en 234 heures de travail

Ouverte le 10 avril 2020, la session ordinaire 2020 du Sénat s'est achevée le 22 décembre, à la Fondation Félix Houphouët Boigny de Yamoussoukro. En l'absence de Jeannot Ahoussou Kouadio, président de cette institution, hors du pays pour cause de maladie, il est revenu à la vice-présidente Sarra Sako Fadika de présider cette cérémonie de clôture. Aux 86 sénateurs présents sur un total de 99 membres, elle a annoncé que la session 2021 s'ouvrira le 12 avril 2021. En cette fin d'exercice, Sarra Sako Fadika s'est livrée à un bilan de la session 2020. « Au total, pour les sessions extraordinaire et ordinaire 2020, le Sénat a voté 69 lois dont il a été saisi par le Président de la République », a-t-elle rappelé... Pour ces travaux législatifs, les sénateurs auront consentis au total 234 heures pour 95 séances et réunions, au titre de la conférence des présidents, les travaux en commission, les séances d'informations parlementaires et les séances plénières.



Dialogue politique / pouvoir – opposition : les débats de fond débutent, aujourd'hui

Le dialogue politique initié par le gouvernement avec l'opposition et la société civile s'est ouvert, ce lundi 21 décembre 2020. Sauf changement de dernière minute, les débats de fond débutent le mercredi 23 décembre 2020. Et ce, jusqu'au mardi 29 décembre 2020. Deux Commissions de travail ont été mises en place. La première Commission est chargée de réfléchir sur l'environnement du dialogue. Et la seconde Commission de travail doit s'atteler à mettre en œuvre les mesures susceptibles de créer les conditions d'une élection législative sincère et crédible.

> Economie



Côte d'Ivoire/ 145 milliards FCFA de travaux d'entretien routier payés en 2020 : le FER confirme sa certification ISO 9001, version 2015

Le Fonds d'entretien routier (FER) a réalisé de bonnes performances au titre de l'année 2020. Selon le DG de cette structure, Lanciné Diaby, au 15 décembre 2020, ce sont 145 milliards de FCFA de travaux d'entretien routier qui ont été payés, malgré l'impact négatif de la Covid-19 sur les recettes du FER. Affichant un satisfecit face à ce résultat, le DG a informé qu'en trois ans, le FER a obtenu le doublement de la capacité de financement du Programme d'entretien routier, passant de 74 milliards de FCFA en 2017 à 151 milliards de FCFA en 2019. Lanciné Diaby a dévoilé ces résultats, mardi 22 décembre 2020, à l'occasion de la cérémonie d'annonce de la confirmation de la certification du FER à la norme internationale ISO 9001, version 2015 obtenue en novembre 2019.



Construction et réhabilitation des marchés : un plan d'urgence de plus de 350 milliards FCFA sollicité

Résorber le déficit de marché en Côte d'Ivoire, tel était le principal objectif des états généraux des marchés qui se sont déroulés du 16 au 18 décembre 2020 à Grand-Bassam. La rencontre recommande la mise en place d'un plan d'urgence pour la construction et la réhabilitation des marchés sur l'ensemble du territoire national pour un montant évalué à 350 milliards FCFA. Ce plan permettra de reconstruire ou réhabiliter 67 marchés incendiés ou vétustes et de relancer le réseau des marchés d'intérêt national avec la construction de 11 marchés de gros et de 39 marchés relais.



Mine d'or de Yaouré : Jean-Claude Kouassi satisfait du niveau de réalisation du projet

Les travaux de construction de la mine d'or de Yaouré, dans le département de Bouaflé, sont réalisés à plus de 95%. C'est le constat fait, la semaine dernière, par le ministre des Mines et de la Géologie, Jean-Claude Kouassi, au terme d'une visite du chantier. Le ministre s'est, en outre, dit « satisfait » du niveau de réalisation de ce projet économique. « Les travaux ont beaucoup avancé depuis la période où nous sommes passés ici, où il n'y avait que le terrassement et les engins partout. Aujourd'hui, nous sommes à plus de 95% d'avancement, et il s'agit maintenant de faire les derniers réglages », a déclaré Jean-Claude Kouassi, lors de la visite qui s'inscrit dans le cadre du contrôle et du suivi des activités des sociétés minières attributaires de permis d'exploitation. L'inauguration de l'usine pourrait donc avoir lieu en janvier 2021, au lieu de Mars 2021, comme initialement prévu.

> Société



Éducation nationale : le nouveau siège de la Deco livré

Quatre milliards deux cents millions de FCFA, c'est le coût du nouveau siège de la Direction des examens et concours (Deco) dont l'inauguration a eu lieu hier 22 décembre. Raymonde Goudou Coffie, ministre de la Culture et de la Francophonie, a procédé à la remise symbolique des clés du nouveau bâtiment à son homologue de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara. Qui, à son tour, n'a pas manqué de saluer la qualité de cet ouvrage dont la première pierre a été posée le 9 juillet 2018 par l'ancien ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman.



Droits et protection de l'enfant : un numéro vert pour dénoncer les violations des droits des enfants

« Allo enfants en détresse » est le nom du numéro vert « Allo 116 » conçu par le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, à travers la Direction de la protection de l'enfant de Côte d'Ivoire (Dpe). Et ce, pour répondre aux attentes des populations et remédier aux difficultés de dénonciation, aux cas de violation des droits de l'enfant. La présentation officielle de cet outil de communication a été faite le 22 décembre, dans les locaux de la Dpe sise au Plateau, par le directeur de la Protection de l'Enfant, Lath Mel Alain Didier.



Lutte contre la Covid-19 : le gouvernement reçoit des tests nasopharyngés antigéniques et de tests sérologiques

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique vient de recevoir un don d'une valeur de 10 millions de FCFA offert par la société Time Industrie. Composé de tests nasopharyngés antigéniques et de tests sérologiques, ce don s'inscrit dans l'élan de solidarité du secteur privé au gouvernement dans le cadre de la lutte contre la Covid-19 et son impact socio-économique. Ces tests sont caractérisés par leur efficacité et leur rapidité. Le don a été réceptionné par le directeur général de la Santé, Pr Samba Mamadou. A l'en croire, les tests reçus sont d'un apport essentiel pour le ministère qui prévoit les utiliser à l'ouverture prochaine des frontières terrestres.



Chaire UNESCO eau, femmes et pouvoir de décisions : Euphrasie Yao fait le bilan de l'année 2020

La titulaire de la chaire UNESCO « Eau, femmes et pouvoirs de décisions », la ministre Euphrasie Kouassi Yao, a organisé dans le cadre de la campagne de paix initiée par Créa-paix, un atelier d'échanges sur les défis actuels en matière de consolidation et la promotion de la paix, le mardi 22 décembre 2020. Cet atelier a permis de faire le point des actions menées dans le cadre de cette campagne avant, pendant et après les élections, en vue de préserver la cohésion sociale et la paix. Et d'explorer les défis et les stratégies, afin de former des femmes leaders et des jeunes engagés pour une paix durable en Côte d'Ivoire.



Construction du port sec de Ferké, Albert Flindé (ministre) : «Le projet générera plus de 71 000 emplois»

Le ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Albert Flindé, a effectué le 21 décembre 2020, une visite du site du projet de construction du port sec de Ferkéssédougou. Cette visite intervient dans le cadre des préparatifs du lancement d'un projet historique inscrit dans le programme du Président Alassane Ouattara. Le port sec de Ferké est, selon Dr Albert Flindé, un projet intégrateur au sens où il fait intervenir deux pays voisins, notamment, le Mali et le Burkina Faso. La réalisation d'un tel projet s'étendra sur 36 mois et suscitera l'implantation d'entreprises exerçant dans le domaine portuaire. La mise en place du projet du port sec générera 71 000 emplois et fera vivre plus d'un million de personnes.



Covid-19 : 10 nouveaux cas, 19 guéris

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour mardi 22 décembre 2020, 10 nouveaux cas de Covid-19 sur 841 échantillons prélevés soit 1,2% de cas positifs, 19 guéris et 0 décès. A la date du 22 décembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 942 cas confirmés dont 21 536 personnes guéries, 133 décès et 273 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 246 969.

Vu sur le Net

> Politique



Représentation de la femme dans les Assemblées élues : Bakayoko-Ly Ramata renforce le plaidoyer pour inverser la tendance

Le ministère de la Femme, de la Famille, et de l'Enfant, a organisé, le 21 décembre 2020, un atelier d'appropriation par les femmes parlementaires et maires de la loi n° 2019-870 du 14 octobre 2019 sur la représentativité de la femme dans les Assemblées élues. Réunies au sein de la salle des plénières de l'Assemblée nationale, dans la commune du Plateau, les femmes députées, sénatrices et maires de Côte d'Ivoire, ont dit leur détermination à suivre l'application de cette loi novatrice destinée à les sortir des seconds rôles. Elles ont aussi salué la tenue de cet atelier qui leur permet de disposer d'arguments nécessaires pour mieux justifier leur positionnement en termes de quota dans les Assemblées élues, de renforcer leurs capacités et enfin de plaider pour bénéficier de financements pour leurs campagnes.

> Economie



Café-Cacao : le DG du Conseil expose la politique de rémunération du travail des producteurs aux députés ivoiriens

Le directeur général du Conseil café-cacao, Koné Brahim Yves, a exposé "la politique et les mécanismes de fixation de prix pour une meilleure rémunération du travail des producteurs de la filière café-cacao" aux députés ivoiriens, le mardi 22 décembre, lors d'une séance d'information parlementaire à l'Assemblée nationale au Plateau. L'exposé du DG du Conseil café-cacao a permis aux députés de cerner notamment le principe de Différentiel de revenu décent (DRD) qui garantit une marge aux producteurs ivoiriens de café et de cacao. Selon Koné Brahim, le DRD permet de corriger « l'injustice faite aux producteurs locaux par le marché international ».

> Société



Armée : la 52e promotion des élèves officiers d'active présentée au drapeau

Ils sont au nombre de cent vingt (120) élèves officiers d'active. Ces soldats viennent de faire leur entrée dans la grande famille militaire. Après trois mois de formation commune de base, ils ont été présentés au drapeau le jeudi 17 décembre 2020. Cette présentation au drapeau de la 52e promotion des officiers d'active et de la 15e promotion des médecins élèves officiers s'est faite à Zambakro, camp militaire situé à quelques kilomètres de Yamoussoukro. Elle s'est déroulée en présence du général de Division Kouamé N'Dri Julien, chef d'Etat-Major général des Armées adjoint.

> Culture



Tourisme et hôtellerie : Siandou Fofana visite le Movenpick hôtel d'Abidjan

Procédant le mardi 22 décembre, à la remise officielle de la licence d'exploitation du Mövenpick Hôtel & Resorts d'Abidjan-Plateau, le dernier-né des complexes hôteliers de la perle des lagunes, au terme d'une visite guidée de l'établissement estampillé de l'enseigne helvétique, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a affiché une satisfaction de bon aloi. Et proclamer la résilience de l'industrie touristique

ivoirienne, et de son attractivité demeurée intacte, en dépit d'une année marquée du sceau négatif de la Covid-19. L'ouverture au public de l'hôtel est prévue pour le 28 décembre 2020. (Source : Ministère)

Agence de Presse

> Société



20 marins admis à la retraite distingués

Le mérite de 20 marins admis à faire valoir leurs droits à la retraite a été reconnu au cours d'une cérémonie de distinction dénommée « Farewell » qui s'est déroulée, mardi 22 décembre 2020 à la Base navale de Locodjro dans la commune d'Attécoubé. Ces marins admis à la retraite après plus de 30 ans de service ont été élevés au rang d'officiers et de chevaliers dans les ordres du mérite de la Maritime nationale. Et ce, en présence des généraux Lassina Doumbia et Touré Appalo respectivement chef d'Etat major des Armées et commandant supérieur de la gendarmerie élevés au rang de commandeur.



Le prix africain du meilleur administrateur des services de santé décerné au directeur du CHU de Treichville Yao Etienne

Le directeur du Centre hospitalier universitaire (CHU), Yao Etienne a reçu, à Abidjan, mardi 22 décembre 2020, le prix africain du meilleur administrateur des services de santé, pour son management de qualité à la tête de cet établissement de santé publique. Son modèle de gestion pour faire du CHU de Treichville, un hôpital de référence, allie, entre autres, plus de transparence, de traçabilité, d'offre de soins de qualité et un cadre adéquat pour le bien être des malades et des soignants, a justifié le professeur titulaire de chirurgie, Soro Kountele, directeur de cabinet représentant du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.